

Cualquier duda o consulta que tengas durante el desarrollo de las actividades escribe: camila.c.c.moreira@gmail.com Lunes a viernes de 08:00 a 14:00 horas

<u>Trabajemos en casa Historia</u> <u>Semana del 22 al 26 de Junio</u> 5° básico

Nombre del estudiante:	
Fecha:	

Lunes 22 de Junio de 2020

Objetivo:

Conocer funcionamiento de las primeras ciudades en América

ACTIVIDAD: visualiza el siguiente video

https://www.youtube.com/watch?v=xpxpg-tzEik

Las ciudades en América

La Corona española, durante las primeras décadas del siglo XVI, impulsó una fuerte política de fundación de ciudades. Esta decisión respondió principalmente a que la ciudad permitía ocupar de forma efectiva el terrifocio, mantener en el tiempo esa acupación, controlar la región circundante y ser un importante elemento de poder de los conquistadores. La ciudad pasaba a ser el espacio donde se regulaban las actividades y relaciones de los vecinos recién instalados, siendo el centro de la vida social, política y económica. ¿Qué objetivo cumplían las ciudades en el período de conquista?



r Plano de la Gudad de Caracas en 1578. En él se aprecia el trazado de damero, o modelo de cuadrícula, característico de la diudad hispanoamericana.

"Con la llegada de Pedro de Valdivia se emprezan a levantar las primeras construcciones con características europeas en Chile. Estas turveron que adaptarse a las necesidades de la guerra que por ese entonces libraban españoles e indigenas. Es así como la casa en un comienzo tuno una función principalmiente defensiva, dando como resultado una aldea rodeada de empalizadas de madera, que más tarde fueron reemplazadas por murallas un poco más sólidas que resguardaban a sus habitantes del asectio de los naturales".

Adaptado de Carmus Crestan y Sagredo, Rafael (2005). Piscono de la vola granata en Chile El Chile tradicional, de la consporta a 7840.

Una empalizada constite en un conjumo de troncos dispuestos verticalmente y acados entre al para formar una estructura defensiva fiame. B Primavera del año 1539. Hernán Cortés desembarca en las playas del golfo de México y cas en la misma onila funda la Villa Rica de la Veracruz. Cumplia asl uno de los grandes itios de la acción española en América: creæ ciudades de la nada. Pero Cortés estaba de paso hacia el intenior. La fundación de Veracruz fue una hábil maniobra para liberarse de la autoridad del gobernador de Cuba, que ya no podía actuas contra un nival que contaba con el apoyo legal de los vecinos de una villa. Eran los inicios de un imperio que en pocos años seria el más grande de rodos los conocidos."

Adaptado de Jiménez, Afindo (2005). U gran nova de Misso. Una frontesa regunsió en la Nivera (apola (1510-1020)

Versonuz fue la primera ciudad fundada por europeos en el temporio americano continersal.

Resuetve

- ¿Que características tenía el trazado de las ciudades?, ¿por que crees que tenían un diseño específico?
- ¿Qué importancia tuvo la fundación de ciudades durante el proceso de conquista?
- 3. ¿Qué rol cumplian las ciudades en el periodo?

Realizar resumen del texto "Las primeras Ciudades en América" y escribirlo en el cuaderno Pág. 90 del texto

Lee las Letras A, B, C luego escribe y responde en el cuaderno las preguntas 1, 2, 3 Pág. 90 del texto



Cualquier duda o consulta que tengas durante el desarrollo de las actividades escribe: camila.c.c.moreira@gmail.com Lunes a viernes de 08:00 a 14:00 horas

Martes 23 de mayo de 2020

Objetivo:

Analizar los métodos de ocupación del territorio americano por los conquistadores, destacando el proceso de fundación de ciudades como elemento de dominio de las zonas conquistadas

ACTIVIDAD

Una nueva sociedad

Las instituciones introducidas durante el proceso de conquista, entre las que destacó la encomienda, respondieron a la necesidad de organizar y consolidar los nuevos gobiernos, de explotar económicamente las tierros sobre los que ejercian control y de expandir el cristianismo. Por su parte, los grupos sociales surgidos al interior de esta sociedad de conquista derivaron, en gran medida, de las relaciones de dominio entre la población española e indígena. ¿Qué tipo de sociedad se formó en el período de conquista?

Aristocracia urbana: compuesta por capitanes y hombres destacados de la empresa de conquista. Este grupo representaba el poder real y gazaba de privilegios pelisos y aconómicos. Vecinos comunes: españoles que en su gran mayoría fueron participos de la huesto de conquista. Desempeñaban labores vinculadas con el comercio y distintos oficios: Indigenas: originarios del continente. Mediante la encomienda tributaban, desempeñaban labores domésticas y trabajaban la tierra



 Representación de encomendero español dirigiendo a un grupo de indigenas. Códice Durán, siglo XVI.

En parejas, resuelvan.

- ¿Cómo fue la nueva sociedad surgida en América durante el proceso de Conquista: igualitaria o jerárquica?, ¿por qué?
- ¿En qué consistió la encomienda?, ¿cuáles fueron los grupos sociales involucrados en la práctica de este sistema?
- ¿Quiénes eran los más beneficiados y perjudicados por este modo de trabajo?, ¿cómo se refleja esto en la imagen de la fuente D? Fundamenta.

El encomendero recibia el encargo de recaudar el tributo que los indigenas en cuanto súbditos del rey debían al soberand, a condición de administrarlos y sobre codo de evangelizarlos. En efecto, la conquista fue en mucho una empresa. privada de cuyos ingresos finales los soberanos españoles solo controlaban una parte. La Corona, aunque consideraba a los indios súbditos libres, los repartió a los españoles en función de las necesidades de la economía y del peso político de cada uno. A algunos conquistadores se les confiaron miles, los cuales, tanto en el marco de la encomienda como en el del trabajo en las minas, la más de las veoc estaban suieros al trabaio forzi territorio conquista ron hombres y tierrak, se irtió en una especie de Señor"

> Adaptado de Rosqués Alan (2004). America lutino introducción al exnomo occubero

El seror es un investigador y politólogo francés especialista en historia de América Latina. Lee texto "Una nueva sociedad" y realiza un mapa conceptual en tu cuaderno sobre los conceptos tratados Pág. 91 del texto

Responde y copia en tu cuaderno las preguntas 1, 2, 3

Pág. 91 del texto



Cualquier duda o consulta que tengas durante el desarrollo de las actividades escribe: <u>camila.c.c.moreira@gmail.com</u> Lunes a viernes de 08:00 a 14:00 horas